
La Giunta Esecutiva del Collegio dei Docenti Universitari di Medicina Interna, si riunisce, in via 
telematica, mediante piattaforma zoom alle ore 15.00 del 13 marzo 2023. 
Risultano tutti presenti ad eccezione della Prof. Rossella Marcucci (Tesoriere) e del Prof. Gaetano 
Serviddio (Segretario). E’ altresì, collegato il Past President, Prof. Giuseppe Paolisso e la sig.ra 
Simona Pescetelli, per le funzioni di supporto amministrativo al Collegio. 
La riunione viene verbalizzata dal Dott. Marco Vincenzo Lenti. 

 

1. Comunicazioni del Presidente 

La Prof.ssa Peyvandi ribadisce l’importanza di portare le nostre istanze, del mondo 
accademico, al ministero. Pertanto, sarebbe necessario portare delle proposte strutturate, 
in particolare in merito agli ingressi alle Facoltà di Medicina, all’ingresso in specialità, e alle 
esigenze specifiche della medicina interna. Il Prof. Paolisso propone di individuare una serie 
di domande alle quali rispondere in modo univoco come Colmed. Per alcuni quesiti, che 
forse è meglio lasciare da parte in questa fase, come la questione ASN, bisognerebbe 
invece coinvolgere anche altre realtà. Invece, in merito agli ingressi in medicina e in 
specialità, entrambe le cose rientrano sotto Colmed. La Prof.ssa Peyvandi rimarca 
l’importanza del tema della carenza di medici, sia non specialisti, sia specialisti. Bisogna 
rivedere tutto il piano didattico/formativo della scuola di specialità in medicina interna; per la 
prossima riunione dovremo presentare delle proposte. Tutti dobbiamo pensare a dei punti 
da sollevare e portare al ministero → inviare via mail. 

2. Passaggio Settore Disciplinare Prof. Marco Bucci di Chieti 

Viene portato all’attenzione il caso del Prof. Bucci, che richiede di passare al SSD MED/09 
a causa di dubbi sollevati sulla sua posizione per l’attività assistenziale. Tutti concordano 
sul non ostacolare questo passaggio, che in effetti ha una implicazione sul versante 
dell’attività clinica. Il Colmed, peraltro, non deve esprimere un parere con valore “legale”, 
ma potremmo inviare comunque una lettera di raccomandazione con parere favorevole.  

3. Mappatura dei Docenti MED09 (Serviddio e Paolisso) 
4. Reparti di Medicina Interna (Ageno) 

Al momento c’è un grave problema nella medicina di urgenza, vista la carenza di medici e 
lo scarso interesse dei giovani verso questa disciplina. Come potrebbe la medicina interna 
interfacciarsi meglio con la medicina di urgenza? Il Prof. Pirro propone la presenza di tronchi 
comuni internistici “puri”, così da poter permettere ai colleghi specialisti di scegliere se 
proseguire su una carriera da urgentista oppure in medicina interna. Ovviamente la 
pandemia ha fatto sì che molti giovani colleghi non abbiano voglia di vivere una intera 
carriera in un PS, per cui si potrebbe pensare ad una rotazione in PS/medicina interna. 
Inoltre, il grosso problema è quello dello stipendio, che è troppo basso rispetto ad altre 
discipline e non incentivato nel campo delle urgenze. La dissociazione tra pubblico e privato 
ha incrementato queste discrepanze. I Prof. Pignatelli/Marcucci/Ageno prepareranno un 
breve documento su questo tema (come integrare/implementare/migliorare medicina di 
urgenza in medicina interna).  

5. Scuola di specialità: distribuzione carico formativo (Pirro e Sciacqua) 
6. Riduzione numero di specializzandi in Medicina Interna 

Ci vuole una doppia azione: dall’alto, con ottimizzazione del piano economico, dal basso, 
con la revisione dell’offerta didattica. Dobbiamo ripensare forse il modello dei CFU? Ridurre 
il numero di anni di specialità? Vanno riviste le competenze che deve acquisire il medico 
formato, perché alcuni non sono realistici. Al prossimo incontro vedremo il documento 
rivisto. Bisogna rivedere ad esempio la parte dei cito-aspirati/manovre invasive.  



La Prof.ssa Peyvandi preparerà un documento per esporre come affrontare temi 
innovativi/avanzati in medicina interna. I Prof. Pirro/Santilli invece si occuperanno dei temi 
inerenti agli aspetti educativi in medicina interna di cui sopra. 
 

7. Situazione Soci morosi 

Ci sono nove Soci morosi, ai quali arriverà una lettera ad hoc di “gentle reminder”. Non 
possibile chiedere uno sconto al momento, in quanto creerebbe un precedente. In 
alternativa, dovrebbero rinunciare alla situazione di socio e poi re-iscriversi. Il 15 marzo 
scade la quota 2023. 

8. Bilancio preventivo 2023 

Viene mostrato il bilancio preventivo 2023. Si ribadisce l’importanza di cercare di portare 
qualche introito esterno al Colmed, oltre che ricordare ai soci di pagare le quote. Al momento 
ci sono circa 16.000 euro disponibili.  

9. Scelta foto per il sito 

Scelta foto del sito. Si prende visione delle due proposte inviate. Da verificare diritti di autore. 

10. Varie ed eventuali 

Verranno inviate tre date per definire la data del prossimo Congresso COLMED che si 
svolgerà a giugno 2023; inoltre, noi dovremo formulare una proposta di temi da trattare.  

Non avendo null’altro da discutere alle ore 16.15, la riunione si scioglie. 

 

Il Presidente       Il Segretario (sostituto) 

Prof. Flora Peyvandi     Dott. Marco Vincenzo Lenti 


